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药品安全“黑名单”制度

将于 1 0 月 1 日起实施

新华社北京 8 月 15 日电（记者 胡浩）记

者 15 日从国家食品药品监管局了解到，《药品

安全“黑名单”管理规定（试行）》将于 2012 年

10 月 1 日起施行。 对于因严重违反药品、医疗

器械管理法律、法规、规章受到行政处罚的生产

经营者及其责任人员的有关信息，将列入“黑名

单”，通过政务网站公布，接受社会监督，并实施

重点监管。

规定明确，符合七种情形之一、受到行政处

罚的严重违法生产经营者， 应当纳入药品安全

“黑名单”。其中包括生产销售假药、劣药被撤销

药品批准证明文件或者被吊销《药品生产许可

证》、《药品经营许可证》或《医疗机构制剂许可

证》的；未取得医疗器械产品注册证书生产医疗

器械，或者生产不符合国家标准、行业标准的医

疗器械情节严重，或者其他生产、销售不符合法

定要求医疗器械造成严重后果， 被吊销医疗器

械产品注册证书、《医疗器械生产企业许可证》、

《医疗器械经营企业许可证》的等。

规定明确， 生产销售假药及生产销售劣药

情节严重、受到十年内不得从事药品生产、经营

活动处罚的责任人员，也应当纳入药品安全“黑

名单”。

规定要求， 省级以上食品药品监管部门在

其政务网站主页的醒目位置设置“药品安全‘黑

名单’专栏”，并由专人管理、及时更新。 国家食

品药品监管局将其查办的重大行政处罚案件涉

及的生产经营者、责任人员在“药品安全‘黑名

单’专栏”中予以公布。

国家食品药品监管局相关负责人表示，建

立药品安全“黑名单”，旨在进一步加强药品和

医疗器械安全监督管理，推进诚信体系建设，完

善行业禁入和退出机制， 督促生产经营者全面

履行质量安全责任，增强全社会监督合力，震慑

违法行为。 监管部门鼓励社会组织或者个人对

列入药品安全“黑名单”的单位和个人进行监督。

周克华所抢枪支仍未找到

现金主要花在家人身上

8 月 14 日，系列持枪劫案嫌犯周克华在重

庆沙坪坝区被击毙。 14 日晚，央视《新闻 1+1》

节目播出“苏湘渝系列案嫌犯周克华八年作案

十几起”专题节目，请几位专家进行了解读。 央

视援引警方说法称， 周克华一共劫得 55.5 万

元，费用主要花在家庭上，本人非常节俭。 在他

死后，警方缴获两支手枪，但并不包括他此前抢

得的枪支。

主持人： 在 8 年的时间里面作案 1 0 起，由

于他是流窜作案，在重庆、长沙还有南京，可能

他的行踪很难捕捉，这个案件破了后，有哪些经

验可以总结？

专家： 周克华在犯罪地点的选择上也有着

明显的特点，他一般会选择城市里比较繁华、复

杂的地段，即使作案过程中有公安人员来了，他

持有枪，公安人员也不好开枪，因为怕伤及无辜

老百姓。 可以看出，在他作案之前，会用很长的

时间去踩点。

案发现场周边商户：实际上，周克华 7 月份

就来过这里，经常在我们这里出现。我们看见他

好多回了，他好像很喜欢小孩，他只要看到我家

的孩子，就会目不转睛地看上两分钟。 有时，我

也盯着他看，他就会离开。 他看起来高高瘦瘦，

没什么表情，也不笑，不爱说话。

主持人：从周克华的几次犯案记录看，周克

华所瞄准的对象往往是从银行刚取出大笔现金

并且没有防范的客户， 仅今年南京和重庆两起

案件，周克华就从受害人手中抢走了近 5 0 万元

现金。

专家：周克华曾经抢过一支枪，这支枪到目

前为止警方还没有搜查到。下一步，警方的另一

工作重点就是继续追查这支枪的下落。

主持人： 刚才你提到的一个细节引起了我

的兴趣，你说他抢劫到的那把枪还没有找到，那

么，他在和重庆警方在相互射击的过程中，使用

的枪又是从哪儿来的？

专家：实际上，周克华跟重庆警方对射时使

用的两把枪，是他作案 8起所使用的枪支。警方

在经过弹道的比对之后， 另外一把枪暂时未找

到的枪曾经使用在另外一起案件中， 从 DNA

的比对来看，9起枪案都有周克华的 DNA 比对

样本。

主持人：就是说他抢了不只一把枪。还有一

个问题，根据媒体的报道，在击毙现场除了有枪

械之外，还有少量的现金，那么，周克华抢劫来

的这些钱都花到了哪儿？

专家：我们从公安部门了解到，周克华在这

些抢劫案中一共抢到现金 55.5万元。 据警方介

绍，周克华这个人非常节俭，平常也没有什么大

的开支和花销， 他抢劫的这些费用主要还是花

在他的家人身上。 到目前为止， 警方已经把这

55.5万元的现金追回 6 万元。 虽然周克华把这

55.5万元花在了家人身上， 但他抢劫的对象和

目标都是一些无辜的人士， 他们可能刚从银行

走出大门，在还不知道有什么情况的时候，就已

经被周克华残忍地杀害，抢走了现金。

主持人：我听说，周克华有一个女友，这方

面的情况能给我们介绍一下吗？

专家：周克华被击毙之前，警方已经找到了

他的女友。周克华这个人有一个特点，每次作案

之后、 作案之前都会跟他的女友联系， 非常短

暂， 他会告诉女友他作案的一些情况和一些想

法，所以，对他女友的审讯工作现在仍在进行，

而且非常关键， 能够进一步帮助警方确定周克

华作案的细节和线索， 进一步确认还有没有其

他相关联的案件。 (据央视)

桥下“蜗居”

8 月 1 4 日，贵州省贵阳市水口寺大桥， 3 0 0 多米长的引桥下面，是 1 0 多栋居民建筑楼，一

直蜿蜒到桥头。 而每一栋房屋的楼顶，都几乎顶到了桥板。 住在这里的居民，也被桥上交通巨

大的噪音所困扰。 (据网易)

湖北省级媒体

问政吹“麻辣”风

两副厅长现场“认错”

据新华社武汉 8月 15日电（记者

李鹏翔）“请问平地种树能不能享受退

耕还林补贴？ ”……14 日上午，由湖北

省纪委、省监察厅、省纠风办主办的落

实强农惠农责任政风行风热线特别直

播节目在荆州举行。 短短 1 个半小时

内，主持人毫不留情地抛出了“麻辣”提

问， 让接受问询的五位厅官面色凝重。

来自荆州县区的农民朋友组成了观众

评审团。直播室内，面对问题，省林业厅

副厅长王铭德对观众“认错”，省财政厅

副厅长何大春也坦承监管存在缺陷。

节目通过电视、广播和网络全程直

播。 湖北省财政厅、水利厅、农业厅、民

政厅、林业厅等省直涉农部门主要负责

人和有关县市政府领导在现场接受了

听众、观众和网友的提问。

在赤壁市石头口村，有一片村干部

种在平地上的杨树林，每年却领着每亩

230元的退耕还林补贴。 当地林业部门

的解释是当初坡地种树死了不少，因此

换了地方种。

看完现场由湖北省纠风办拍摄的

暗访短片，湖北省林业厅副厅长王铭德

坦言，感到很内疚和自责。 这显然不符

合政策。 退耕还林是项惠民工程，没有

把好事办好，心情很沉重。这个问题，林

业部门与地方政府一起尽快解决。

在浠水县，国家投资一百多万元的

五洲大畈灌渠通过了省市验收，但自从

建成后从来没有引过一次水，而且还挡

道，迫使过往村民翻越，被称为“摆设工

程”。看完短片，湖北省财政厅副厅长何

大春说， 财政部门负有监管的责任，考

虑长远规划不够，取水点因水系变化无

水可取。 本着实事求是的原则，将组织

专门调查组，查处存在的问题，对相关

责任人严肃处理，决不姑息。

“投入上百万的水利工程完全可以

做成个样板工程， 做好了老百姓受益，

政府脸上也有光，又有政绩，为什么现

在却成了全民健身设施？ ”直播现场展

示网友的帖子引发全场哄笑。

暗访短片中，随县姚庙村有一个特

别的村民小组，只有 3 个人，分别是村

支书、村主任和村会计。村民反映，这多

出来第 11 组就是为了方便村干部骗领

补贴。 村干部不仅多划出面积骗领，而

且一位村干部的妻子自 2009 年去世

后，村里仍然以她的名义领取粮补。

对此，事先被要求现场参加直播的

随县副县长徐正友解释说：“正在查

处。”“能不能给一个时间

期限呢？ ” 主持人追问。

“这个月底前。 ”徐正友的

回答赢得现场 200 多名

农民代表的鼓掌。

90 分钟的直播结束

了。来自公安县毕业镇的

孙宏明说， 这么多官员，

被老百姓反映的问题追

着问，估计滋味不好受。

广东山东出现

“双常务”副省长

引关注

据京华时报消息 山东省政府官方

网站近日公布省政府主要领导分工，在 8

名副省长中，共有两名副省长负责省政府

常务工作。这是继广东省设两名负责常务

工作的副省长之后，再现“双常务”副省长

格局。

据山东省政府官方网站披露，今年 6

月，省委常委、副省长孙伟已担任省政府

党组副书记、副省长，协助省长负责省政

府常务工作，排名位于常务副省长王仁元

之后。 按照分工，孙伟协助省长负责省政

府常务工作，负责教育、科技、财政、环保、

税务、政府法制等方面的工作。 王仁元负

责省政府常务工作， 负责省政府机关、监

察、编制、国有资产管理、统计、应急管理、

调查研究、金融等方面的工作。

值得注意的是，“双常务”副省长的格

局不久前也出现在广东省。 今年 5 月 14

日，广东省政府网站公布了广东省政府领

导最新分工，设两个常务副省长。 根据分

工，新当选中共广东省委第十一届委员会

常委徐少华出任常务副省长，在副省长排

名第一位，分管省政府机关、发展改革、财

政、国有资产、税务、粮食、发展研究中心、

重点项目工作。原常务副省长肖志恒继续

担任常务副省长，分管人事、编制、监察、

劳动、社会保险、统计、物价、法制、文史、

参事、档案、地方志工作。

两大省级行政区域相继出现“双常

务”副省长的格局，这一现象受到社会各

界关注。

说法“常务副”数量无明确规定

参详组织法和干部条例的相关规定，

没有任何规定“常务副”是否仅且只能设

置一名。 但是，据组织部人士透露，按惯

例，“常务副”只设一名，主要协助正职负

责日常事务。多名专家和组织部内部人士

均对记者表示，常务副省长设置两名的情

况实属罕见。

原中央党校政治体制改革研究室主

任王贵秀对记者表示，常务副省长其实是

一种约定俗成的常设分工。“设置两名常

务副省长，确实不大合常规”。

山东省为何设置两名副省长负责常

务工作？ 山东省官方尚未给出回答。

从事组织工作的相关人士揣测，根据

两名常务副省长的年龄，其中王仁元今年

8 月年满 60 周岁，如果不再有其他晋升，

已经到了将近退休的年纪。

而孙伟 1961 年 12 月生人， 现年 51

岁，比较年轻。 这种“老带新”的模式可能

仅仅为过渡。

中国行政体制改革研究会秘书长汪

玉凯也表示，设置两名常务副省长极有可

能是暂时性人事安排。

释疑“常务副”是分工不是官衔

据了解，“常务副省长”即省人民政府

排名第一的副省长，权限与其他副省长基

本相同。在省长外出或者受省长委托的情

况下，可以代行部分省长权限。 一般同时

担任省委常委。分管省政府常务（或日常）

工作。分管部门和工作根据常务会议议定

的分工执行。

一名从事组织工作的相关人士对记

者表示，根据我国组织法、党员领导干部

选拔任用条例等相关法规，在我国行政官

衔序列中，并没有“常务副”这样的职务，

“常务”仅是政府内部分工，在各副省长、

副市长中排名第一。

国家行政学院教授竹立家称，按照惯

例，常务副省长一般会分管财政等重要工

作。


